
解密读后感(汇总5篇)
当品味完一部作品后，相信大家一定领会了不少东西，需要
好好地对所收获的东西写一篇读后感了。那么你会写读后感
吗？知道读后感怎么写才比较好吗？接下来我就给大家介绍
一些优秀的读后感范文，我们一起来看一看吧，希望对大家
有所帮助。

解密读后感篇一

最近在读余胜海先生所着《解密华为》，书的前半部分，清
晰地勾勒出了华为在国际电信市场中的战略：

在华为最初进入电信市场的时候，因为其准入门槛高、竞争
对手强，且市场份额已经基本瓜分完毕，处在一个相对稳定
的市场格局。所以华为的市场策略是：

1。 国内市场，从低端设备做起，获得认可之后在逐渐侵蚀
到高端市常开始的时候尽量避免硬碰硬的竞争，到自己产品
稳定、技术强大之后，再主动发起正面的竞争，以抢夺高端
设备的市场份额。

2。 在产品并不强的时候，通过人海战术，体现无微不至的
服务质量和极快的响应速度实现差异化。产品成熟之后，依
然保持着极快的响应速度和高质量的服务。

3。 在产品成熟稳定之后，迅速修炼内功，通过引入咨询公
司、借鉴外来经验的方式将管理流程正规化。并且根据自己
的实际情况对外来经验进行修改。

4。 国际市场上，首先进攻比较大的发展中国家（产品要求
相对低、市场竞争相对没有那么激烈），以低价格体现优势。

5。 国际市场上，在发展中国家获得认可、市场占有率，并



且产品质量稳定提高之后，进攻欧洲市场（市场准入高、竞
争激烈，从别人的嘴里抢东西吃），相对低价，不再给出绝
对低价。

6。 通过欧洲市场为华为收获了丰厚的利润，并且积累了极
佳的口碑。

7。 国际市场的销售额占比越来越大，为华为在中国本土市
场通过各种手段抢夺市场份额提供了强有力的支撑。

8。 坚决进入北美市常虽然华为遭遇了技术与价格之外的政
治因素阻碍而屡屡受挫，但是华为依然坚定地要进入北美市
场，这也是华为在全球市场布局中的最后一块空白区域。

实践证明：这个策略非常有效！

解密读后感篇二

世界因为有了生命而充满活力。一直以来，科学家们都在研
究生命的奥秘，例如生命是如何诞生的，它经历了哪些变化，
它的基质是什么等等。我刚刚读了一本书，名叫《解密生
命》，这本书向我们介绍了关于生命的许多知识以及人们对
其探索的过程。

这本书的开头从“生命之源”写起，讲述了众多科学家对于
生命起源的研究。人们为这个问题费尽心思，不过到目前为
止，没有一种说法能让多数人信服。这样的开头吸引了我，
让我迫切希望了解下去。紧接着，书中又讲到了生命的演变，
讲到了原始生命一步步进化成为今天的生物的漫长过程。作
者又介绍了生命的基质――细胞，介绍了它的结构以及各个
结构的功能，后来又讲到了细胞工程。关于遗传学知识作者
讲到了许多，从染色体到dna再到基因，又写了基因工程、基
因疗法等，都介绍得十分详细。大体就是这些，整本书几乎
囊括了人们对生命研究的全过程。在书的最后，作者还展望



了未来，预想今后关于生命研究会有哪些突破，每一点都见
解新颖，能引发我的无数思考。

这本书实际上讲的就是生物学，但基本都是我们平时学不到
的，而且其中有作者自己的见解。这其中，最能引起我的共
鸣的是对克隆的看法。自从克隆羊“多莉”诞生以后，克隆
技术就受到了世界的关注。一开始，人们仅仅对这门技术十
分关注，可当人们发现它对于人类来说掌握起来易如反掌的
时候，人们甚至开始有些恐慌了。许多人担心会不会有一天
出现“克隆人”，虽然科学家已证实现在还不可能，可未来
就一切都不好说了。作者认为，以现在科技发展的速度而言，
在“克隆人”出现的那一刻，恐怕人们都还没做好准备。那
样一来，世界就会顿时陷入混乱之中。我同意这一观点，相
信很多人都能意识到。于是，许多国家已明令禁止人体克隆
实验，有的国家甚至连动物克隆也不允许。但我认为，这些
措施并不是为了阻止科技发展，它们只能阻止那些不以科学
研究真正目的为目的而进行研究的人，他们只是想要赢得名
利，或是给世界制造混乱，优秀的科学家绝不会那样
做。“多莉之父”维穆特博士就多次声称：“我们从未想过
要克隆人类，‘克隆人’对于研究来说毫无意义。”科学研
究的目的是造福人类，无价值的东西我们不要为之花心思了。

当然，书还是以知识为主，其中有一些技术令我很感兴趣，
例如基因工程。科学家现在已经可以根据需要把一种生物的
一个“基因”与另一种生物的一个“基因”重新“组装”成
新的生命体。这种完全如人所愿，由重新组装基因到新生物
产生的生物科技被称为“基因工程”。我不禁大胆设想，利
用这种技术，我们岂不是可以培养出具备各种优点的蔬菜、
水果、粮食甚至牲畜？也许在不久的将来，这一切都能变为
现实吧！还有“基因疗法”也十分神奇，既然可以通过改良
基因来治疗遗传基因存在缺陷引起的疾病，那么是不是所有
的遗传病都能这样治疗？或许我想得过于简单但我真的希望
有一天人类能掌握这项技术。



要说这本书教给我的最重要的东西，那一定是科学家们不懈
探究的精神了。如今，科技已越来越发达，但这并不代表不
再需要探求精神。作为生在科技化社会的一代人，进一步创
新是我们义不容辞的任务。我们应该从现在开始学习钻研精
神，为人类文明不断发展尽一份力。

解密读后感篇三

这是我看得第三本麦家作品，如果用一句话描述我看过的麦
家作品，那《风声》是讲述着我辈先祖大义奉献的人生；
《人生海海》是细看上校那坎坷而又纯粹的人生；而《解密》
则是解密容金珍传奇而又无奈的人生。

书友们都说，看一个人的作品，只要看过三本以上，大致可
以了解这个作家的风格、写作特点，对于这点，我在第三次
麦家作品时是深有体会。麦家写作不会站在一个上帝视觉去
展现全书的鸟瞰图，而是通过书中一个小角色“我”来叙述、
转述关于关于主角的故事，这个“我”必定是一个真实存在
于作品中的人物，而不是一个具有客观意识的人物。

麦家会给这个“我”安排上真实、具有自我特性、个人意愿
的性格，以通过这个“我”之手，或是记录、或是讲述，将
围绕在主角之间的故事拼凑出来展现给读者。这种讲故事的
手法，更是具有一定读书体验感与真实体验感，你会感悟到
作品中那种被“口述”传出来的真实体验，譬如在《人生海
海》中“我”讲述着上校一生的故事一样，《解密》同样是
通过“我”这个小记者来讲述容金珍的传奇。

故事从小记者“我”的视觉出发，讲述着数学天才之间的博
弈。容金珍是一位独具数学天分的天才，因为他的天分，他
被安排在看不见硝烟的战场上，参与解密人物，当别的同志
在被紫密折磨得心力憔悴时，他用自己特别的方式解开紫密，
在他解开紫密的那一刻，他的人生也被锁上了一层又一层迷
雾一样的“密码”。他解开一个密码，背后却又出现一层更



难解更耗力的密码，他在解密的同时，却无法解开自己的人
生之锁，他一次次拨开迷雾却又一次次跌入深渊被淹没，就
在这一次又一次被给予希望却又破碎的沉沦中，他被逼疯了，
他源于自己数学的天分被誉为是天才，也是源于数学天分成
为疯子。

可以说，《解密》是一个天才与另一个天才的博弈，就好似
我看《死亡笔记》一样，是两个天才之间的战斗，谁的能力
稍微逊色，就会在这场博弈中惨败，而容金珍就是那个惨败
的人，他的故事在小记者的口中以悲剧结尾，着实让人惋惜，
但惋惜的同时却又能从书中读到一些“预告”。容金珍是一
个偏执的人，偏执与自己看不懂的日记，偏执于那个强劲的
对手希伊斯。太过偏执、执着往往会弄伤自己，有句话叫
做“一把伞撑得久了就成了累赘”，容金珍就是一直握着那
把累赘之伞，才逼疯了自己。

书名《解密》，在我看来具有两层意思，一层为主角天才之
间的博弈，他们互相设限互相破译对方设置地最复杂最难的
密码；另一层是关于人生密码的解读，这些主角，掌控着最
高智商，却又无法破译自己的命运，而他们的命运，是从一
个游离在他们圈子中的小记者来解读。这本书虽是传奇、悬
疑的小说，却在传奇、悬疑之下刻入了人文的色彩，一些关
于命运的思考，通过小记者“我”去发现被拼凑的出来的真
相，虽有小记者的“个人主观色彩”，但这确实麦家的高明
之处，这种通过第三者口中得知故事的真相更具有真实性与
可读性，营造的人物、氛围、情节，均是成就了《解密》传
奇小说的“必备要素”。

与麦家而言，这是一本他被拒稿17次，第18次才被出版的作
品，与我而言，这又是一次精彩的视读体验，开始读是兴奋、
紧张，读到最后的悲剧结尾却是惋惜与痛心，不管怎么说，
这本书没有其他书友说的那么“渣”，普通读者读故事就是
用看故事的心态去读，也不是专家没必要去看书中提到的数
学知识正确与否，最多我也就看个麦家写作手法，偷偷学习



一下而已哈哈哈。

解密读后感篇四

读了老师写的《外汇交易解密》，仿佛明白了很多，但现在
想付诸笔端又空空如也，不知道如何说起。

渐渐的，随着岁月流逝，我也越来越感觉到交易这看似简单
的行为，其实非常不简单，需要付出全幅的精力认真对待才
能够取得好成绩，同时还得兢兢业业固守情绪的猛兽，偶有
松泄，来之不易的收成即化成黄水。

书中有一节，开发自己的优势。我感同身受，回想起刚进入
交易市场，什么都不懂，也是开帐户，稀里糊涂地去交易，
根本没有想过，自己有什么优势能在这个市场取胜。

这些凭什么，带给我以一个全新的角度来看待自己的交易环
境。危机重重之下，我必须要做到未雨绸缪否则就没有生还
的机会。

很幸运，渡过交易的初级阶段，我没有太多的反复犯大错，
所以还是走过来了。我知道有许多交易者在最初的三年受过
太多的困厄最终选择了放弃。

可能是性格的原因，对于风险我有着天生的厌恶，所以对于
老师在书中所说的风险控制，我非常地接受理解，就像看到
自己的东西一样。我知道这是一个好东西，要紧紧抱在胸前，
抵御攻击。

关于汇市黑天鹅的理解，我认为无处不在。有平台风险，市
场风险，个人操作风险。

像前年的瑞士废限事件，瑞士货币对瞬间升值几千点，让无
数交易者爆仓，让大银行大经纪商损失严重，破产的外汇平



台都有好几家。这就是市场风险，无法预期。

平台风险，是指平台突然倒闭或者所有人欺诈卷款潜逃，让
交易者损失惨重。 先例多的是，像雷曼兄弟，富瑞等等。

个人操作风险最频繁，醉后交易，怒后交易，无聊交易，仓
促交易等等最终导致帐户大幅亏损。

像以上这些风险，只要我们严肃认真，多做打算都是可以避
免的。

像平台风险市场风险如何尽可能地避免损失，我认为可以这
样做。现在外汇平台，出入金都是可以在线银联电汇或者信
用卡入金的，所以我们每次只在帐户里留有总资金的10%，一
周或者一月一结，盈利了取出，亏损了再补齐。那么在保守
的资金管理下10%的资金用来交易是完全够了。所以不管是市
场波动一万点，还是平台倒闭，我们所能遭到的最大亏损就
是最资金的10%。失去10%的资金对我们来说并不够成多大的
伤害，但是如果说你把交易资金都放在帐户里，那么一次意
外足够血洗你的人生。

个人操作风险方面如何规避，我认为最主要的是要为自己定
一个规矩，严格按照程度来走，有惩罚有奖励，形成一个习
惯。或者找个同伴相互监督，每天写交易报告给对方。

写作真是一件让人痛苦的事情。老师我就写到这里吧。

解密读后感篇五

自从虎克发现了细胞，近代生物就进入了细胞领域。从细胞
壁到极核；从细胞质到线粒体；从染色体到dna，生物学取得
了巨大进展。染色体的发现，遗传学的建立都凝结了人类无
比的智慧。



1953年米勒原始大气模拟实验成功得到了11种氨基酸，其后
蛋白质，染色体，氨基酸被发现，期间谬论与真理的非议不
断，但时间证明了一切。也亏生物学家的不懈探索，我们今
天看到的都是前人反复推敲所得。

《解密生命》这本书不但是一本传播知识的读物，更是生物
学发展的历史见证。我们读它，不仅是了解我们自己。更应
该怀有一种对先人的崇敬与感谢。

孟德尔打开了遗传学的大门，是现代公认的遗传学之父。但
你知道他也是个悲剧人物吗？

1854年夏，孟德尔豌豆实验有了惊人的发现：矮株的种子永
远只能生出矮株，高株却有约3／4的后代是高株，其余是矮
株。多次实验之后，便确定了纯种与杂交种之分。8年后，孟
德尔发表了一篇题为《植物杂交实验》的论文。可他没有受
到应有的尊重与公平的对待，某些权威甚至不屑一顾地
说：“靠数一数豌豆能发现什么？”

孟德尔临终时也无奈的呼喊着：“看吧，我的时代就要来到
了。”烟花虽然绚烂，却依然被黑暗无情吞噬。默默无闻的
直至终了一生，是一个生物学家的悲哀。但好在孟德尔的论
文尘封了34年之久后，得到世界的'认可。就像寻常的东西，
在历经万年甚至更久后，无论是化作煤、油还是化石、琥珀，
都只会更有价值！孟德尔的时代终于来临！

孟德尔的论文观点在黎明中，得到了应有的重视。比如他
的“遗传因子”。

孟德尔认为生物的表现型都由基因控制，基因又分为显性与
隐性。他还认为生殖细胞增殖时，成对的基因要分离，由此
诞生了遗传学第一定律——分离定律。而各对遗传因子的独
立分离和遗传因子自由组合的现象又被归于遗传学第二定
律——自由组合定律。



得益于孟德尔的贡献，基因工程日益壮大。与此同时，基因
工程也面临新的问题。

1986年11月，第一头基因改造的猪诞生了。可是它却有着难
看的外表与严重的病，全因被植入了牛的生长素合成基因。
它的出现引起了社会的广泛关注，舆论不断。大都是反对研
究员的所为，并由此开始担心基因工程可能会带来的后果。

哲学上讲“事物具有两面性”没错，可我们也应该坚持两点
论与重点论看问题，抓住问题的关键。既好处大于可能的害
处时，基因工程依旧值得鼓励。

好在10年后的8月，克隆羊“多莉”诞生了。这是一次对科学
界极大的鼓励。它的成功也减弱了人们对基因工程的排斥。
一声春雷，惊醒了世界。随后的日子里，各国的克隆牛、克
隆猪等克隆动物也层出不穷。基因工程蓬勃发展，世界已正
式步入了克隆世纪！

当生命被解密大半时，基因工程对我们的益处也日渐增加。
从基因疾病到dna鉴定犯罪，基因工程正在造福人类。

基因疗法，干扰素，还有可以让人从繁忙劳动—剪羊毛中解
放出来的蛋白质。未来无限可能，我深深的期盼着它。

未来没有疾病，一切病人都将更深的体会到生的快乐。

但解密生命终究是福是祸，还得由时间来证明。


